


Kannaval’art
Magnifique Carnaval de 

Nuit à Lamentin ! 
Eclatant. Festif. Joyeux. Le carnaval était de retour à Lamen-

tin, le 13 février dernier, et ce, de très belle manière. La grande 
parade nocturne organisée par la ville de Lamentin, le comité 
Lamentin Kannaval’Art et la FGC, fut un succès. Carnavaliers 

survoltés, défilé coloré et animé et un public nombreux et ravi, 
le rendez-vous a tenu toutes ses promesses. La soirée s’est 

achevée de manière grandiose par un feu d’artifice. 
Notre ambassadrice de charme, Yamna Nipau, Miss 

Lamentin, a ouvert la parade.
Beaucoup de rythmes et de sonorités lors de cette parade. 

Que de couleurs ! Merci à tous les groupes qui ont fait le 
déplacement.
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Moins d’un an après notre arri-
vée aux affaires, je peux dire en 
toute simplicité, et toute l’équipe 

municipale avec moi, que Lamentin est 
désormais sur les rails. 
Je pourrais citer le complexe de Ravine 
Chaude, si cher et si emblématique aux 
yeux des Lamentinois qui, de loupés 
en balbutiements avait fini par déses-
pérer les plus optimistes d’entre nous. 
Cette fois, c’est sûr, Ravine Chaude 
est lancée et deviendra un complexe 
aqualudique. Nous avons mobilisé les 
financements qui n’y étaient pas. 
Mais le projet de Ravine Chaude, 
pour important qu’il soit, n’est qu’un 
des axes de la politique générale que 
nous avons mis en oeuvre dès notre 
arrivée aux commandes de notre ville. 
Une politique fondée sur l’ambition de 
faire de Lamentin, une ville dynamique, 
moderne, conquérante et à l’écoute de 
ses administrés. Car en réalité, chers 
Lamentinois, le plus important c’est 
vous. C’est la raison pour laquelle, 
nous avons tout de suite entrepris de 
mettre en place des services publics 
utiles et efficaces gérés par la ville. 
C’est le cas au niveau du nettoyage 
et de l’embellissement. Nous avons 
renforcé les équipes et augmenté les 
équipements, les résultats sont déjà là. 
Mais il n’y aurait pas de bien-vivre dans 
la cité s’il n’y avait la cohésion sociale 

et sans la prise en compte d’une jeu-
nesse souvent en déshérence, parfois 
en perdition, et qui verse dans la délin-
quance. Le conseil municipal, dès son 
installation, a tout de suite évalué cette 
problématique. Dès le 30 octobre 2014 
a été installé le Conseil Local de Sécu-
rité et de Prévention de la Délinquance 
(CLSPD). Une instance qui associe les 
familles, les établissements scolaires, 
la gendarmerie, la police municipale et 
qui mettra en œuvre des actions spé-
cifiques. 
Lamentin ville dynamique, moderne 
et conquérante, c’est aussi une vision 
du développement économique et de 
l’aménagement du territoire à moyen 
et long terme. Ainsi, la baie de Blachon 
qui est en fait la partie littorale de la 
ville, outre le projet d’y accueillir des la-
mantins, est actuellement l’objet d’une 
importante réflexion avec l’installation 
prévue de la Maison du Goût et des 
Saveurs. 
Enfin, nous avons décidé au sein du 
conseil municipal, de faire de Lamentin 
une pionnière de la croissance verte 
en Guadeloupe. En concertation avec 
la CANBT, il sera construit une usine 
de biomasse dans la zone d’activité de 
Jaula à Lamentin. Cette biomasse is-
sue principalement de la bagasse tirée 
de la canne à sucre et de la collecte 
des déchets d’ordures ménagères du 

nord Basse-Terre sera transformée en 
énergie électrique. C’est une opportu-
nité pour la ville, créatrice de richesses 
et d’emplois. En avril, Lamentin aura 
son grand marché hebdomadaire. Je 
voudrais enfin confirmer notre volonté 
de développer la politique culturelle de 
Lamentin. Plusieurs manifestations ont 
définitivement choisi notre ville pour 
port d’attache, le FEMI qu’on ne pré-
sente plus et Terra festival qui est un 
vrai hymne consacré à la défense de 
l’environnement. Ces deux manifesta-
tions seront, cette année, encore au 
rendez-vous à Lamentin. Mais nous 
avons entrepris d’innover et de créer 
aussi d’autres manifestations. «Nwèl 
Manten bèl» qui a vu le jour en dé-
cembre 2014 a connu dès sa première 
édition un franc succès. 
Oui, la ville de Lamentin est résolument 
sur les rails. Sur de bons rails. L’objec-
tif est d’améliorer continuellement le 
quotidien des Lamentinois. Le maire 
et son équipe sont assidus au travail, 
nous recevons tous les jours à la mai-
rie les administrés, les associations, 
les porteurs de projets pour répondre à 
leurs besoins. C’est là tout mon enga-
gement, et celui de l’équipe municipale 
qui m’accompagne. n

Jocelyn Sapotille
Votre dévoué Maire

Lamentin 
désormais sur 
de bons rails 
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ProjEt d’aMéNagEMENt 
objectif : valoriser la baie de Blachon

Des aménagements de la baie seront réalisés pour la valoriser. 

Environnement

La ville de Lamentin en 
collaboration avec la 
Communauté d’Agglo-
mération du Nord Basse-
Terre (CANBT) élabore 
un projet d’aménagement 
ambitieux de la baie de 
Blachon. 

Cette section de Lamentin qui regroupe un millier d’habitants sur le littoral de la ville 
est située à l’embouchure de deux rivières : la rivière de Lamentin et la Grande 
rivière à Goyave. Blachon présente de nombreux atouts.  Ses eaux calmes et ses 

berges protégées en font un site idéal pour accueillir les lamantins. De part et d’autre 
de la baie, il existe une mangrove préservée et protégée qui incite à la découverte de 
cet écosystème riche écosystème. 
C’est en ce sens que la réflexion est menée par la collectivité, en partenariat avec la 
CANBT, afin de réaliser des aménagements et proposer des activités contribuant à la 
valorisation du patrimoine naturel et culturel du site sur un espace de trois hectares 
environ, en tenant compte de la présence des lamantins dans cette zone. Il s’agit 
donc pour la ville de concevoir un aménagement partagé par le plus grand nombre, 
en respectant les impératifs de préservation et de mise en valeur du patrimoine de la 
baie, mais aussi en garantissant la tranquillité des lamantins. 
Ce projet d’envergure se construit sur le principe de la démocratie participative, un co-
mité de suivi technique et un comité de pilotage ont  été créés en août 2014, incluant 
la participation des associations de Blachon afin d’imaginer ensemble le nouveau 
visage de la baie de Blachon à l’horizon 2016-2017.

De multiples activités viendront animer ce site  par la suite. 
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Liliane Maximim Bajazet, 62 ans, est mariée et a 
trois enfants.  

économie
En
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PréParatIFS EN CourS
Portes ouvertes pour découvrir 
le centre d’élevage des lamantins

Pour l’occasion, le Parc National de la 
Guadeloupe et la mairie de Lamentin, si-
gnataires de la Charte du Parc, s’étaient 

associés afin d’accueillir le public dans les 
meilleures conditions. Max Etna, vice-pré-
sident du Parc National et Jocelyn Sapotille, 
maire de Lamentin, ont  ouvert cette belle jour-
née par des discours de bienvenue. Les visi-
teurs ont pu apprécier l’exposition « Lamantin: 
retour au pays » et profiter des visites com-
mentées des équipements du centre d’élevage 
des lamantins, tandis que les enfants partici-
paient aux ateliers ludiques sur la mangrove.

après avoir fait couler beaucoup d’encre et désespéré beaucoup de Lamen-
tinois, Ravine Chaude va enfin redevenir une réalité. De fait, il fallait tout 
reprendre. Aussi bien au niveau de l’appellation et du concept qu’au niveau 

du financement. 
L’appellation thermale ne pouvant être attribuée à Ravine Chaude, la municipa-
lité a redéfini le projet. Ravine Chaude sera désormais un espace aqualudique. 
Le projet initial a été modifié et scindé en trois. Le premier volet - en cours - 
consacre la réhabilitation des bassins, des vestiaires, l’accueil et les bâtiments 
administratifs. Le deuxième a pour ambition de donner au complexe la vocation 
de centre de remise en forme avec spa, salle de fitness, restauration courante 
et diététique. Quant au troisième, il porte sur la création d’un parc aqualudique. 
Le financement lui aussi a été revu. Il se situe à hauteur de 8 299 050,62 euros 
et est d’ores et déjà mobilisé. Il se décompose comme suit : 
n FEDER : 3 millions d’euros
n Conseil général : 500 000 euros
n Conseil régional : 2 millions d’euros
n Ville de Lamentin : près de 2,8 millions d’euros. 
Cependant, il a fallu agir rapidement. Le maire de Lamentin a dû convoquer le 
3 novembre dernier, en toute urgence, un conseil municipal dans le cadre de 
l’opération réhabilitation et réaménagement de l’espace aqualudique de Ravine 
Chaude. L’objectif était de produire, avant le 5 novembre, une délibération du 
conseil municipal qui entérine le changement de l’intitulé de l’opération Ravine 
Chaude et de son plan de financement.. 

Cette fois, c’est bien parti, 
Ravine Chaude renaîtra 
bientôt de ses cendres. 
Ce sera un complexe 
aqualudique qui aura 
vocation à devenir une 
station balnéaire.   

Le public avait fait le déplacement pour profiter des visites guidées.

Atelier coloriage, mots croisés, etc. pour 
les plus petits.

Toquinho, l’un des cinq lamantins qui seront très 
bientôt dans nos eaux guadeloupéennes, dans le 
centre d’élevage à Lamentin.

graNd CHaNtIEr
ravine Chaude désormais espace 
aqualudique rené toribioDans le cadre de la Journée 

mondiale des zones humides, 
le Centre d’élevage pour la 
réintroduction du lamantin a 
ouvert ses portes au public. 
Ce sont près de 400 visiteurs 
venus en famille qui se 
sont succédé sur le site de 
Blachon en cette journée du 
samedi 7 février 2015.
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Le centre sera opérationnel dès la 
fin de l’année 2015. Des profession-
nels forts d’une expérience au niveau 
européen sont parties prenantes du 
projet. À terme, c’est une station bal-
néaire qui devrait être proposée à La-
mentin. « Nous tendons vers cet ob-
jectif, tout en prenant soin d’y ajouter 
une touche moderne conformément 
à la demande de nos administrés 
et des Guadeloupéens», souligne 
Ephrem Glorieux, premier adjoint au 
maire. 
Ravine Chaude « new look » est 
d’autant plus alléchante, que la Gua-
deloupe n’a pas de grand parc aqua-
tique, tel qu’il existe déjà dans les 
îles voisines. En plus de régler l’arlé-
sienne de Lamentin, Ravine Chaude, 
une fois opérationnelle, pourra se 
targuer d’une plus-value touristique.

un ravine Chaude 
« new look » en 2015

Une perspective du projet, avec 
vue sur les deux bassins réalisés 
en phase 1.

1 – Le chantier de Ravine Chaude va 
nécessiter un investissement de 8,3 millions 
d’euros. 
2 – La ville de Lamentin participe au finance-
ment à hauteur de 2,8 millions d’euros. 
3 – Les travaux sont en cours. Le centre 
sera opérationnel dès fin 2015. 

1

2

3

économie

Le maire a informé le conseil municipal, en date du 21 novembre 2014, la Di-
rection de l’Environnement, de l’Aménagement et du Logement (DEAL), en sa 
qualité de service instructeur des demandes de subvention FEDER, a fait part 
à la commune de l’avis favorable du comité sur le cofinancement du projet de 
réhabilitation de l’espace aqualudique René Toribio à Ravine Chaude à hauteur 
de 2,5 millions d’euros HT. Il propose donc de modifier comme suit le plan de 
financement adopté par délibération n°2014/11/85 du 3 novembre 2014 pour un 
coût total éligible au FEDER de 7 412 465,85 euros HT. Toutefois, le maire pré-
cise que les dépenses engagées avant 2007 pour un montant de 886 587,77 
euros HT restent entièrement à la charge de la commune, pour un coût global de 
l’opération de 8 299 050 euros HT.

Le plan de financement modifié 
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La CANBT a obtenu du Minis-
tère de l’Ecologie, du Dévelop-
pement Durable et de l’Energie 
le label « Territoire à Energie 
Positive pour la Croissance 
Verte », le 8 février dernier.

La zone d’activité de 
Jaula devrait accueillir 
bientôt une unité de 
biomasse, qui permettra 
de fournir de l’électrici-
té à 17 000 foyers. 

À ce titre, la CANBT pourra bénéficier d’un accompagnement financier du mi-
nistère de l’écologie, du développement durable et de l’énergie pouvant aller 
jusqu’à deux millions d’euros pour financer ses projets et ses études liés à la 

diminution de la consommation d’énergie et à la production d’énergie renouvelable. 
Cette décision ne pourra que renforcer l’orientation déjà prise par la CANBT d’être un 
territoire à Haute Qualité Environnementale. Avec la création de sa SEM Énergie, la 
CANBT dispose maintenant d’outils et de moyens supplémentaires pour conduire ses 
projets en matière de bâtiments à énergie positive et de production d’énergie renou-
velable dans le domaine du solaire, de l’éolien et de la biomasse. 

l ‘un des grands projets de Lamentin est l’usine de biomasse qui devrait voir le jour dans 
la zone d’activité de Jaula. Ce projet est porté par la Communauté d’agglomération par 
le biais d’une Société d’Economie Mixte (SEM) Energie avec des investisseurs guade-

loupéens, il consiste à valoriser les déchets des ordures ménagères collectées au niveau 
de la Communauté d’Agglomération du Nord Basse-Terre (CANBT) et de les coupler avec 
la bagasse de canne à sucre pour produire de l’électricité. 
L’usine pourrait produire suffisamment d’électricité pour alimenter 17 000 foyers. Jaula sera 
au cœur de cette politique de revitalisation. L’implantation d’une telle infrastructure signi-
fierait la création de plusieurs emplois. Le développement de ce nouveau type d’énergie 
permettra aussi de mettre en place davantage d’insertion et d’économie solidaire dans un 
territoire rural en demande de développement économique. C’est aussi une occasion pour 
Lamentin d’être au cœur de la croissance verte. 

MoyENS SuPPLéMENtaIrES
Lamentin, territoire à énergie positive

ENErgIE VErtE
L’ambitieux projet d’une usine de biomasse

La ville de Lamentin a voté lors du conseil municipal du 12 février 2015 une résolution par laquelle elle transfère 
sa compétence eau et assainissement à la communauté d’agglomération nord Basse-Terre (CANBT). Le conseil 
municipal autorise également la CANBT à intégrer une structure unique de production et de distribution d’eau 
potable dans un délai de cinq ans. 

le différend portait sur une dette importante de trois millions d’euros 
que réclamait le SIAEAG à la ville en raison de la fourniture d’eau. 
Le SIAEAG ayant unilatéralement augmenté ses tarifs, Lamentin re-

fusait de payer le surcoût facturé. Le tribunal administratif avait tout de 
même condamné Lamentin. 
Le maire fraîchement élu a pu négocier avec les dirigeants du SIAEAG 
et la dette a été revue à la baisse, passant de trois millions à 847 000 eu-
ros. La ville a payé. Néanmoins, il faudra désormais assumer l’augmen-
tation des tarifs. Cela aurait pu se traduire par une augmentation des 
factures d’eau des Lamentinois. Toutefois, il n’en sera rien. Le conseil 
municipal a décidé de renoncer à une part des taxes qui lui échoit sur la 
distribution de l’eau, au lieu de faire payer plus cher l’eau aux habitants. 

La gestion de l’eau dévolue à la CaNBt 

dIFFérENd réSoLu
“Le prix de l’eau 
n’augmentera pas 
à Lamentin” 

La ville de Lamentin a pu 
trouver une issue heureuse 
au contentieux qui l’oppo-
sait au Syndicat Intercom-
munal d’Alimentation en Eau 
et d’Assainissement de la 
Guadeloupe (SIAEAG). 
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Le compresseur est récupéré et le gaz réfrigérant est 
enlevé, stocké et expédié dans l’Hexagone en vue 
de son retraitement. L’entreprise dispose par ailleurs 
d’un nouveau matériel ultramoderne qui permet de 
trier et de traiter localement le verre. La ligne de tri 
qui peut transformer trois tonnes de matières par 
heure reçoit le verre issu de la collecte sélective, de 
l’hôtellerie ou de certaines activités industrielles. Le 
calcin obtenu peut être valorisé soit pour la fabrica-
tion de verre, ce qui nécessite une exportation dans 
une verrerie, soit pour être utilisé localement et direc-
tement comme agrégat en sou-couche routière.

Des machines… 

...et des hommes, pour remplir une activité d’importance. 

AER se charge aussi de démonter les 
réfrigérateurs dans un atelier spéci-
fique. 

un matériel ultramoderne pour trier et 
traiter le verre

aEr, partenaire privilégié des éco-organismes en guadeloupe

Depuis le 15 novembre 2006, à l’achat d’un appareil électrique ou électronique, le 
client s’acquitte d’une éco-contribution dont le montant est visible sur le prix affiché 
et sur le ticket de caisse.
C’est la conséquence d’une directive européenne DEEE du 27 janvier 2003 qui rend 
les fabricants d’appareils électriques responsables de la collecte, de la dépollution 
et de la valorisation des DEEE sur la base du principe de « responsabilité élargie 
des producteurs ». En France, afin de remplir leurs obligations, les producteurs 
ont créé pour les DEEE ménagers, quatre éco-organismes agréés par les pouvoirs 
publics : EcoLogic, Eco-systèmes, ERP et Récyclum (lampes uniquement). 
La société AER a été retenue fin 2007 par l’éco-organisme agréé EcoLogic puis par 
Eco-systèmes, comme opérateur unique qui assure, pour le compte des éco-orga-
nismes, la collecte et le traitement des DEEE issus des ménages dans l’archipel.

ZooM Sur uNE ENtrEPrISE 
aEr à la pointe de la gestion 
des déchets
La commune de Lamentin 
héberge Antilles Environ-
nement Recyclage (AER) 
dans la zone industrielle 
de Jaula. Elle est un des 
acteurs incontournables 
de la filière de valori-
sation des déchets de 
la Guadeloupe, car elle 
utilise des techniques de 
pointe dans ce domaine. 
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l a déchetterie de la Communauté d’agglomération du Nord Basse-Terre 
(CANBT) est implantée juste à coté d’AER. Faut-il y voir la constitution au 
Lamentin d’un véritable pôle de valorisation des déchets participant au dé-

veloppement durable de l’archipel ? En tout cas, cette proximité géographique 
pourrait symboliser la nécessaire synergie entre initiatives privées et politiques 
publiques dans les actions mises en place en matière de gestion des déchets. 
« Nous avons toujours eu le soutien indéfectible de la ville de Lamentin et des 
services de la Région Guadeloupe », rappelle Manuela Lapenne, directrice com-
merciale d’AER. 
L’activité exercée par l’entreprise se devine aisément une fois le portail franchi. 
Ici, les métaux ferreux, là, les Véhicules Hors d’Usage (VHU). Sur une plateforme 
dédiée de 10 000 m², les déchets sont traités, classés et transformés en matières 
premières de seconde main. Avant la reprise de l’entreprise par le groupe Ener-
gipole, elle n’intervenait que sur ces deux filières.

Depuis, AER a élargi ses activités. Plus de cinq millions ont 
été investis et un bâtiment de 1450 m² a été construit pour 
assurer la gestion des Déchets d’Equipements Electriques et 
Electroniques (D.E.E.E ou D3E). Il s’agit par exemple des ap-
pareils ménagers usagés, des téléviseurs, etc. « Tout ce qui 
se branche sur une prise électrique », résume la directrice. 
Les réfrigérateurs sont démontés dans un atelier dédié. 

Ce que peut aujourd’hui traiter aEr

n le verre (issu des écrans mais aussi des bouteilles 
et pots en provenance de la collecte sélective) 
n le gros électroménager (réfrigérateurs, climati-
seurs, fours, lave-linge, etc.)
n les écrans (téléviseurs, ordinateurs, etc.) 
n le petit électroménager (robots ménagers, fers à 
repasser, téléphones, jouets, etc.)
n les canettes, ferrailles et objets métalliques 
n les véhicules usagés. 
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FLaSHBaCk
riches journées du 
patrimoine à Lamentin

La 31e édition des journées du 
patrimoine s’est déroulée les 
20 et 21 septembre derniers à 
Lamentin. Elle avait pour thème 
cette année : Patrimoine cultu-
rel, Patrimoine naturel. 

Cette édition a été marquée par la tenue de deux 
grandes manifestations. Le service de la documen-
tation de la ville et la Médiathèque ont organisé une 

exposition consacrée à la ville de Lamentin. Cette initative 
a rencontré un franc succès auprès des scolaires, aux-
quels elle s’adressait dans un premier temps, mais aussi 
du grand public à l’attention duquel elle a été prolongée. 
L’autre temps fort de ces journées était la visite du patri-
moine architectural commentée par Sophie Paviol archi-
tecte guadeloupéenne, spécialiste de l’architecte Ali Tur, 
docteur en histoire de l’art, enseignante à l’école natio-
nale d’architecture de Grenoble. La manifestation a tenu 
toutes ses promesses et s’est terminée en apothéose avec 
l’hommage rendu à Patrick Saint-Eloi sous la houlette de 
Jean-Michel Lesdel, le remarquable directeur de l’école de 
musique de Lamentin.

1 - Récits et explications pour 
mieux connaître la commune, 
par PhIlippe Deloumeaux, 
encyclopédie vivante de l’his-
toire lamentinoise.

2 - Sophie Paviol, architecte 
guadeloupéenne, a fait décou-
vrir le patrimoine architectural 
de Lamentin.

3- L’équipe dynamique du 
service documentation et 
M. Philippe Deloumeaux. 

4 - Le plein de savoir, grâce à 
cette visite guidée. 
 

Les scolaires à la découverte 
de l’exposition sur la ville de 

Lamentin. 

Une photo d’archive du Palais 
de justice de Lamentin. 1

2 3

4
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CHaNté NwèL Et MarCHé 
Formidable réussite 
pour le Nwèl Manten Bèl 

Chaude ambiance pour 
le Chanté Nwèl du 5 décembre 

deux agréables journées 
les 5 et 6 décembre, 
avec le marché de Noël 

La ville de Lamentin a elle 
aussi un Nwèl traditionnel 
organisé les 5 et 6 dé-
cembre. Une belle mani-
festation intitulée Nwèl 
Manten Bèl.

au programme, bien sûr, un Chan-
té Nwèl, avec les groupes Solèy A 
Nwèl et l’incontournable Kasika, 

mais aussi avec la présence de nom-
breuses associations : Karukéra Stars, 
Vidange, Lakou lizyn, Les Amis de 
Pierrette, La Main du cœur, KNR, etc.
La municipalité a surtout profité de 
cette période de noël pour organiser 
en plein centre-bourg, un village, véri-
table marché dédié aux commerçants, 
artisans, agriculteurs, éleveurs de la 
commune, mais aussi à l’ensemble 
des entreprises de la communauté 
d’agglomération nord Basse-Terre. Les 
commerçants ont répondu présents. 
Ils étaient 38 à occuper un stand,  ce 

qui fut une réussite pour une première. 
Le public a pu découvrir ainsi le sa-
voir-faire et l’originalité de plusieurs 
artisans autour de la groseille, des 
punchs, des glaces, des créations ves-
timentaires. 
Le maire, en compagnie de Jeanny 
Marc, maire de Deshaies, a promis 
que la manifestation  sera renouve-
lée chaque année et en a profité pour 
présenter les grands projets de sa 
ville : l’usine de biomasse, la Baie de 
Blachon, Ravine Chaude, le tri sélectif. 
Les stands institutionnels de la CANBT 
et du Parc National de la Guadeloupe 
était représentés et renseignaient le 
public, pour l’occasion.

1 – Dès 7 heures du matin. fruits et légumes au rendez-vous. 
2 – En matière d’artisanat, les étals étaient aussi bien fournis. 
3 – Beaucoup d’activités étaient proposées aux enfants. 
4 – De multiples objets pour se faire plaisir. 
5 – Les scolaires ont aussi pu en apprendre davantage sur la réintro-
duction prochaine des lamantins. 

Un public venu nombreux.  

Solèy A Nwèl. 

Kasika.

Cu
ltu

re
Culture

1

2

3

4

5

LAMENT’INNOV LAMENT’INNOV
16 17

Février 2015 Février 2015



Cu
ltu

re
Culture

Le 6 décembre, un chaleureux concert, « Quand le Noël de guadeloupe 
rencontre les enfants des quartiers et les voix féminines »

au marché de Noël, créations artisanales et dégustations. 

La magnifique oeuvre d’un peintre exposant au marché. L’art de la table est au rendez-vous. 

Des dégustations étaient offertes. 

La cantatrice Carole 
Venutolo, une 

magnifique voix.
Beau concert des 

élèves de l’Ecole de 
Musique. 

Ambiance festive lors du Chanté Nwèl. 

Les sublimes voix de Kattia Foggea, Marilyn Dahomay et Nowliz Felicianne.

Un défilé de créateurs lamentinois haut en couleurs et en élégance. 

Alix Rabolion, 
Miss United Nation 
2013 et Miss West 
Indies 2015. 
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INItIatIVE NéCESSaIrE
Pour prévenir la délinquance, 
Lamentin instaure son CLSPd

aPProBatIoN totaLE 
Les partenaires unanimes saluent la 
création du CLSPd Moins de huit mois après l’installation du nouveau conseil municipal, le Contrat Local de Sécurité 

et de Prévention de la Délinquance  (CLSPD) a été mis en place. Une initiative saluée par tous les 
acteurs concernés par cet outil. 

Le maire Jocelyn 
Sapotille a signé le 

CLSPD, le 30 octobre.  

Les partenaires, présents pour l’assemblée constitutive du CLSPD, ont tous salué l’initiative. 

L’initiative de la munici-
palité de Lamentin a été 
saluée par tous les acteurs 
et personnalités convoqués 
à cette assemblée consti-
tutive. 

n icolas Martrenchard, qui représentait 
la Préfète et l’État, a salué l’initiative 
prise par la ville de créer également 

un Conseil des droits et devoirs des fa-
milles et a terminé en assurant la ville du 
soutien de l’État. Il a affirmé qu’il ne dou-
tait pas de la capacité et de la volonté des 
élus de Lamentin à faire fonctionner avec 
efficacité le CLSPD. « Nous sommes dans 
une logique de coproduction de sécurité, et 
l’État s’associe au maire pour mener des 
actions coordonnées, proposer des solu-
tions en s’appuyant sur des compétences, 
la gendarmerie, la police municipale, les 
associations sportives, sociales, cultu-
relles». C’est le proviseur qui informe la 
gendarmerie et le maire sur l’identification 
des jeunes qui posent des problèmes. Les 
services locaux de l’État s’associent ainsi à 
la municipalité pour traiter les difficultés ».
Le Procureur de la république de Pointe-
à-Pitre, Guy Etienne, a rappelé quelques 
tendances fortes de la délinquance. Il a 
annoncé une diminution significative de la 
délinquance en 2014 par rapport à la flam-
bée de 2013. Toutefois, quoique plus impli-

qué dans la répression, le procureur a dit 
mesurer toute l’utilité des actions préven-
tives et a assuré le maire de la contribution 
de ses services au CLSPD. Il a également 
souligné que monter un CLSPD en six 
mois est remarquable. Maintenant, il faut 
le faire vivre. Parce qu’il y en a d’autres en 
Guadeloupe, mais ils ne fonctionnent pas. 
Il faut faire en sorte que celui de Lamentin 
vive. Néanmoins, le procureur a précisé 
qu’il n’était pas inquiet sur cet aspect des 
choses et qu’il faisait confiance au maire 
et à son équipe municipale pour être à la 
hauteur de l’enjeu. 
José Toribio qui représentait le Conseil gé-
néral a affirmé que «la délinquance n’était 
pas une, mais multiple, et que pour l’éra-
diquer, il fallait agir sur des causes multi-
ples : le logement, l’habitat insalubre, la 
culture, l’encadrement des activités spor-
tives, l’exclusion sociale et l’insertion par 
l’économique». Le conseiller général a sa-
lué les conventions entre l’État, la Région 
et la Ville et affirmé que dans ce cadre, le 
Conseil général était lui aussi, prêt à occu-
per toute sa place.  

Vie
 So

cia
le

Vie Sociale

le 30 octobre dernier, s’est tenue l’assemblée consti-
tutive du CLSPD de Lamentin, à la médiathèque de la 
ville, à l’initiative de Liliane Maximin-Bajazet, élue délé-

guée à la jeunesse et à l’insertion. Etaient présents à la table 
d’honneur, le maire Jocelyn Sapotille, Nicolas Martranchard, 
directeur de cabinet du Préfet, Guy Etienne Procureur de la 
République, José Toribio conseiller général, Lydia Lacemon 
proviseure à la vie scolaire au Rectorat de Guadeloupe, le 
capitaine Dominique Miccolis adjoint au chef de la compa-
gnie de gendarmerie de Lamentin. 
Après un rappel du cadre réglementaire et les références 
des différents textes qui encadrent la mise en place du 
CLSPD, Jocelyn Sapotille a souligné le caractère incon-
tournable de la mise en place d’une telle structure, tout en 
évoquant les difficultés administratives d’une telle initiative. 
Il a également affirmé l’absolue nécessité d’un partenariat 
fort entre l’Etat et la collectivité, mais aussi avec d’autres 
institutions et organismes publics, les associations, les ac-
teurs sociaux, éducatifs, économiques et culturels. C’est la 

raison pour laquelle, il a tenu à ce que les différents acteurs 
concernés par le CLSPD soient tous présents à cette as-
semblée constitutive. 
Jocelyn Sapotille  a mis en exergue que le CLSPD doit per-
mettre à tous les acteurs concernés de se concerter sur les 
priorités de la lutte contre la délinquance et d’encourager les 
initiatives en matière de prévention et d’aide aux victimes. 
Ainsi, « les actions que nous mènerons pourront prendre 
la forme d’une création d’un Conseil des droits et des de-
voirs de la famille, de la mise en place d’un Observatoire 
de la délinquance et des incivilités, et de la mise en œuvre 
d’actions spécifiques en faveur de la parentalité ou de la 
lutte contre l’absentéisme scolaire », a-t-il déclaré. Au-delà 
des objectifs assignés au CLSPD, le maire a surtout insisté 
sur le caractère indispensable d’une grande coordination de 
l’ensemble des actions qui seront mises en œuvre au niveau 
communal et qui sera gage d’une réelle efficacité des ré-
ponses qui seront apportées pour une meilleure prévention 
de la délinquance. 

Les partenaires signataires du CLSPD du 
Lamentin 
• Jocelyn Sapotille, maire de Lamentin
• Guy Etienne, procureur de la république 
• Lydia Lacemon, proviseur à la vie scolaire au 
rectorat de la Guadeloupe pour le Recteur
• Claude Hild, Directeur territorial de la Protection 
Judiciaire de la Jeunesse (PJJ)
• Jacqueline Madin, directrice régionale de la 
Jeunesse des Sports et de la Cohésion sociale
• Hélène Gittée, directrice de la Maison Familiale 
et Rurale de Brefort
• Jean-Marc Mathurine, président de l’Uni Sport 
Lamentinois
• Alain Nomède, président de l’association Et si 
c’était toi... ma Vie
• Gilbert Mulciba, président de l’association La 
Joie de Vivre
• Huguette Souhrou, présidente AVIJ 971
• Frédérique Marival, personnalité qualifiée
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A la rencontre des aînés…  SEMaINE BLEuE 

Les retraités et les personnes âgées 
de Lamentin à l’honneur 

La semaine nationale des 
retraités et des personnes 
âgées intitulée Semaine 
Bleue s’est déroulée du 13 
au 19 octobre 2014 dans la 
ville de Lamentin, avec le 
concours de l’EHPAD « Le 
Paradis des aînés » et la 
Maison Familiale et Rurale 
(MFR) du Lamentin. 

de nombreuses actions ont émaillé cette 
Semaine  Bleue :
- une conférence-débat à la Médiathèque 

sur le thème « À tout âge : créatif et citoyen »
- une exposition d’une quarantaine de toiles 
d’artistes-peintres à la Maison des aînés, du 
15 au 25 octobre 
- une matinée Bokantaj é lyannaj a tout laj, où 
plusieurs ateliers ont permis aux adultes et aux 
scolaires de toucher à diverses activités (cou-
ture, vannerie, bibliogami ) 
- un grand forum des métiers du grand âge, le 
17 octobre, durant lequel des professionnels 
ont pu échanger sur leur pratique quotidienne 
avec le public présent. 
Le maire, l’élue déléguée aux personnes âgées 
Francelise Yéponde, les conseillers munici-
paux et le personnel de la mairie tiennent à 
remercier les partenaires qui se sont mobilisés 
pour faire de cette semaine une réussite : les 
associations « La joie de vivre » et « Men an 
men pou on pal chimen », l’EHPAD, la MFR, 
les artistes-peintres, les intervenants du débat, 
les invités, Mmes Makaia-Zenon, Madachon et 
Maricel.

1 - Chant et élégance au rendez-vous, dans le cadre des activités de 
cette Semaine Bleue. 

2- Durant une matinée de bokantaj, les seniors ont découvert la 
vannerie.

3 - Nombre d’artistes-peintres ont participé. 

4 - D’autres ateliers ont également été organisés pour cette Semaine 
bleue.

Une belle exposition s’est tenue à la Maison des Aînés. 

Vie
 So
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Vie Sociale
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le CEJ est un contrat d’objectifs 
et de cofinancement qui contri-
bue au développement de l’ac-

cueil destiné aux enfants et aux plus 
jeunes jusqu’à 17 ans révolus. Il est 
établi pour la période 2014-2017. Par 
ce contrat, Lamentin renforce sa poli-
tique en faveur des familles, de l’en-
fance et de la jeunesse. 
La CAF financera aux côtés de la 
ville de nombreux projets tels que les 
créations d’une crèche et d’une ludo-
thèque, la formation d’agents commu-
naux au Brevet d’Aptitude aux Fonc-
tions d’Animateur (BAFA) - Brevet 
d’Aptitude aux Fonctions de Directeur 
(BAFD), un poste de coordinateur et 
la diminution de la participation finan-
cière des parents au frais de Centre 
d’Accueil de Loisirs sans Héberge-
ment (CLSH). Près de 150 familles étaient invitées, et 

au total ce sont 350 personnes qui ont 
été reçues. Un repas de Noël leur a été 

offert, ainsi qu’un panier garni contenant des 
victuailles pour célébrer les fêtes. Pascal 
Moesta et la chanteuse Anna Teko ont animé 
la fête, en présence de Josette Borel-Lincer-
tin. 
Toujours dans le cadre du Noël solidaire 
du CCAS, 12 enfants ont été sélectionnés 
dans les écoles primaires de Lamentin par 
les équipes pédagogiques et le directeur de 

l’Ecole de Musique de Lamentin Jean-Mi-
chel Lesdel. Une inscription à des cours de 
solfège et de guitare ou de violon leur a été 
offerte ainsi qu’un instrument de musique 
neuf (six guitares et six violons).  
Cette année, grâce au CCAS et à la Caisse 
des Écoles  de Lamentin, tous les petits La-
mentinois de la maternelle mais aussi du 
primaire ont reçu un cadeau pour Noël. Les 
années précédentes, seuls les enfants de la 
maternelle en recevaient. Au total, plus de 
1800 cadeaux ont été ainsi distribués.

Jean Saint-Clément, directeur 
de la CAF et Sylviane Lebouin, 
présidente du Conseil d’Admi-
nistration.

La réunion de signature 
de la convention s’est 

déroulée le 16 décembre. 

Beaucoup de rires grâce au comique 
Pascal Moesta. 

La fête fut belle le 23 décembre dernier. La chanteuse Anna Teko a 
ravi les invités. 

déVELoPPEr L’aCCuEIL dES jEuNES LaMENtINoIS  

un Contrat Enfance jeunesse 
entre la CaF et Lamentin 

FêtE EN FaMILLE 

de nombreux cadeaux distribués aux 
enfants lors du Noël solidaire du CCaSLa ville de Lamentin a conclu un contrat de partenariat appelé 

Contrat Enfance Jeunesse (CEJ), avec la Caisse d’Allocation 
Familiale (CAF), le 16 décembre dernier. 

Le Centre communal 
d’action sociale (CCAS) 
a organisé son tradi-
tionnel noël solidaire le 
23 décembre, à la salle 
des fêtes de Lamentin, 
à l’initiative de sa pré-
sidente déléguée Clara 
Righa.  

Vie
 So
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BEL aCCuEIL 
Notre champion, 
teddy riner, 
à Lamentin 
Le 10 octobre au soir, la population lamen-
tinoise a reçu Teddy Riner, de passage 
dans son île natale. Accompagné de son 
comité de soutien, et en collaboration 
avec la municipalité et les communautés 
d’agglomération, le champion a remercié 
les Lamentinois pour leur accueil chaleu-
reux et leur soutien indéfectible. 

Sp
or

t Sport

lors de cette soirée, Pierre Melgard, grand-père du 
champion, a pris un instant la parole,  afin de remercier 
l’assemblée de sa présence pour honorer son petit-fils. 

Après les allocutions et les prises de parole des différentes 
personnalités politiques, une animation culturelle suivie d’un 
cocktail a clôturé la manifestation. 
Plusieurs artistes, dont le groupe Kolèktif an wout, sont montés 
sur scène pour chanter « Ou ka rann mwen loko ». Teddy Riner 
a même été convié à faire quelques pas de danse, ce à quoi 
il s’est plié avec gentillesse. Le public était aux anges ! Appa-
reils photos, smartphones, tout était bon pour immortaliser 
cet instant.

Teddy Riner, heureux ! 

Pas de danse avec 
Teddy Riner. 

Le goupre Kolektif 
An Wout fait le 
show pour le plaisir 
des spectateurs. La salle des fêtes 

était comble. Les plus jeunes 
étaient contents d’être là.

Le groupe CSTR arborant le tee-
shirt à l’effigie de champion.

Pierre Melgard, le grand père de Teddy Riner. 
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ExCELLENCE SPortIVE

Stade Lamentinois : 
pari sur la jeunesse

Ho HISSE ! 

Lamentin aviron Club en 8e 
place à la régate Scol’aviron

Le Stade Lamentinois est en 
pleine restructuration. Il s’agit 
pour le seul club du Lamentin de 
la ligue de proposer une forma-
tion à la jeunesse et de maintenir 
durablement une équipe sénior 
en promotion d’honneur.

Lamentin Aviron Club et Cap Ti Bou ont par-
ticipé le 29 octobre dernier, au challenge 
Scol’aviron organisé par la société nautique 
de la baie de Saint-Malo. 

Jémael Bematol, responsable technique, et Mickael Merabli, responsable de la section jeune. 

Participer au challenge Scol’Aviron, un beau défi pour l’équipe de Lamentin Aviron club. 

Sp
or

t Sport

le Stade lamentinois parie sur l’avenir et Mickael Merabli, res-
ponsable de la section jeunes du Stade Lamentinois, est en 
première ligne. C’est sur lui que repose, en partie, la stratégie 

de la formation sportive. « Nous avons tout revu, tout restructu-
ré et réorganisé. Nous avons créé au sein de la section jeunes 
plusieurs catégories. Chacune d’elles est dotée d’un coordinateur 
et d’une équipe d’administratifs. Une configuration qui permet de 
mieux gérer les catégories et qui facilite le travail au sein du club. » 
Concernant des enfants de moins de 13 ans, les U9, U11 et U13, 
une école de foot a été créée, Jémael Bematol assurant la fonction 
de responsable technique. « Notre objectif au niveau de l’équipe 
de foot est de permettre à un maximum d’enfants d’intégrer le 
pôle espoir au Creps. Il s’agit de joueurs de moins de 13 ans qui 
s’apprêtent à entrer en U14. C’est aussi une manière pour nous 
de préparer l’avenir de l’équipe senior », explique-t-il. 
Pour les plus âgés (les U11, U15, U17 et U20), un projet sur quatre 
ans leur est consacré avec comme objectif de leur permettre d’in-
tégrer à terme l’équipe senior du Stade Lamentinois. « Je suis 
le lien entre les administratifs, les éducateurs, les parents et la 
direction du club. »

le challenge Scol’Aviron est une compétition qui a lieu tous les 
quatre ans et qui réunit habituellement collèges et lycées de 
Saint-Malo. Cette édition a vu la participation de la Guade-

loupe, avec des équipes de Lamentin et de Petit-Bourg. 
Quelque 150 jeunes rameuses et rameurs se sont affrontés au 
milieu des grands voiliers qui allaient prendre le départ pour la 
Route du Rhum sur le bassin Duguay Trouin. 
L’équipe de Lamentin Aviron Club composée de quatre Lamen-
tinoises et d’une Sainte-Rosienne a su, grâce à la collaboration 
de la municipalité de Lamentin et d’autres partenaires, tirer son 
épingle du jeu. Elle termine huitième d’une compétition très rele-
vée, alors qu’elle ne s’est entraînée que durant trois mois, ce qui 
augure des meilleurs résultats dans un proche avenir. 

Le Stade Lamentinois en bref

Le Stade Lamentinois est une associa-
tion multi-sportive créée le 2 août 1959. 
Le président général est Lucien Gaya-
dine. Plusieurs sections coexistent en 
son sein. Une section tennis de table, 
tennis, d’athlétisme et enfin une section 
football présidée par Florentin Claudy 
Barlagne.

des résultats encourageants 

L’école de football commence à prendre son rythme 
de croisière. Les U11 ont remporté plusieurs tournois, 
notamment celui du Club Peléen en Martinique. Les 
U9 ont eu des résultas plus qu’honorables. Ils ont 
remporté huit tournois l’an dernier. Les U13 ont terminé 
deux fois en finale en tournoi et ont terminé troisièmes 
du championnat régional l’an dernier. Les U17 se sont 
maintenus en excellence et les U20 en régional. Un bilan 
largement positif, mais des efforts restent encore à faire. 
Dans les années qui viennent, le Stade Lamentinois 
souhaite établir des partenariats avec des clubs 
de l’Hexagone, de manière à permettre aux jeunes 
joueurs lamentinois d’être remarqués par les sélec-
tionneurs. Des voyages sont en préparation pour des 
participations à des tournois. 

L’équipe de Lamentin Aviron club a terminé 8e . Un grand potentiel. 

Un effort intense ! 
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uNE adMINIStratIoN PLuS PErForMaNtE 
Lamentin signe une convention 
avec le CNFPt pour former son 
personnel 

le développement des services 
publics de proximité nécessite 
de plus en plus l’intervention 

de professionnels qualifiés et aptes 
au changement. La gestion des res-
sources humaines se trouve confron-
tée à un double challenge : profes-
sionnaliser les équipes et anticiper 
les évolutions, dans un contexte 
statutaire toujours plus complexe. 
Les effectifs de la commune au re-
gard des différents projets à mener,  
tel que la réforme des rythmes sco-
laires, la réorganisation des services 
et le renforcement de l’encadrement,  
sont donc amenés à croître forte-
ment dans des domaines d’activi-
tés différents et étendus. Il est par 
conséquent  nécessaire de mettre 
en place une vraie politique des res-

sources humaines pour mieux servir 
les administrés lamentinois.
Cette politique est axée autour du 
développement de la formation. 
Nécessaire tout au long de la vie, 
la formation professionnelle repré-
sente l’un des principaux leviers 
de la gestion des compétences, et 
constitue l’outil qualitatif privilégié 
de la stratégie de développement 
des services publics locaux. Dans ce 
cadre, l’exercice du droit à la forma-
tion et du renforcement des droits in-
dividuels et collectifs à la formation, 
résultent d’une part, d’une relation 
indispensable entre l’agent territo-
rial et son employeur et d’autre part, 
relèvent autant de l’engagement des 
autorités territoriales, que de l’offre 
de service du CNFPT. 

C’est pour définir les modalités de cette relation, que la délé-
gation régionale Guadeloupe de la formation professionnelle 
territoriale et la ville de Lamentin entendent s’engager dans 
un partenariat,  pour développer la culture de la formation 
et son bon usage, comme levier de la qualité du service 
public. La convention signée définit le contenu du partena-
riat pluriannuel entre le CNFPT et la ville de Lamentin, pour 
une durée de trois ans, dans les domaines de la formation 
des agents territoriaux employés par la collectivité, et de 
l’accompagnement des projets de la collectivité. Il s’agit de 
favoriser l’exercice du droit à la formation des agents territo-
riaux, de mettre en œuvre les modalités du partenariat, sur 
la base d’axes de progrès partagés, mais aussi de constituer 
un outil de communication, permettant de valoriser les ef-
forts des deux parties. 

Moderniser et organiser l’administration 
communale

La ville de Lamentin souhaite ainsi mettre en place une poli-
tique d’accompagnement et de développement des compé-
tences de ses agents, afin de répondre à l’objectif principal 
suivant : moderniser et organiser l’administration commu-

nale par la mise en place de l’entretien professionnel. 
Cette évolution en matière de management et d’évaluation 
individuelle dans la fonction publique, constitue un levier 
fondamental de la Gestion prévisionnelle de l’emploi et des 
compétences (GPEC). Elle doit également s’accompagner 
d’un plan de formation à destination des encadrants pour 
mener correctement un entretien annuel d’évaluation, et 
pour savoir fixer des objectifs réalistes et réalisables. L’éla-
boration systématique de fiches de postes, la conception 
d’un répertoire des métiers et des compétences, la mise 
en place d’outils de prévision impliquant les responsables 
opérationnels et l’encadrement, le développement d’une po-
litique de formation, seront les signes d’une gestion antici-
pative et préventive des ressources humaines. Il s’agit éga-
lement de structurer son organisation interne, pour assurer 
l’ensemble de ses missions dans les meilleures conditions, 
et offrir un service public de proximité de qualité. 
L’implication de l’ensemble des personnels dans la mise en 
œuvre d’un nouveau programme et de nouvelles méthodes 
de travail nécessitera un accompagnement au changement. 

Confrontée à une gestion 
des ressources humaines 
peu développée et à la 
nécessité de répondre 
aux évolutions des 
missions dévolues aux 
différents services, la ville 
de Lamentin a signé une 
convention avec le Centre 
National de la Fonction 
Publique Territoriale 
(CNFPT), en vue de la for-
mation de son personnel, 
le 19 décembre dernier, 
en salle des délibérations 
de la mairie. Objectif : 
répondre aux attentes 
grandissantes des usa-
gers. 

Lamentin sera bientôt dotée d’une administration communale améliorée, notamment en matière de service public. 

LAMENT’INNOV LAMENT’INNOV
30 31

Février 2015 Février 2015



aCtIoN CoNCrètE
Lamentin met en place 
le permis jeunes 
citoyens 

Soucieuse d’être un soutien fort 
pour sa jeunesse, la ville de La-
mentin a décidé de créer le permis 
jeunes citoyens avec le concours 
de la mission locale. 

le 25 octobre dernier, à la Mé-
diathèque de Lamentin, Liliane 
Maximin-Bajazet, adjointe au 

maire en charge de l’Insertion So-
ciale et Professionnelle, s’exprimait 
ainsi : « Je voudrais vous exposer 
les contours de la délégation que m’a 
confiée M. le Maire et qui concerne 
la jeunesse, l’insertion sociale et pro-
fessionnelle. Afin de concevoir ma 
feuille de route, je me suis posé trois 
questions : Quelles actions concrètes 
mettre en place ? Selon quelles mo-
dalités ? Avec quels partenaires ? »
Liliane Maximin-Bajazet n’a pas 
longtemps cherché. La mise en place 
du permis jeunes citoyens avec le 
concours de la mission locale est de-
venue l’une des actions phares de sa 
mission. Le coût de ce dispositif est 
de 20 400 euros. C’est l’engagement 
de la commune de Lamentin pour 

prendre ces jeunes par la main. 
Cependant, a ajouté la responsable 
de l’insertion sociale : « Aucune ini-
tiative, aucun dispositif ne peut voir 
le jour, sans le concours et la par-
ticipation active des bénéficiaires 
potentiels ainsi que des partenaires 
institutionnels ». De fait, la totalité de 
la formation du permis de conduire 
est financièrement prise en charge. 
L’opération est destinée aux jeunes 
âgés de 18 à 25 ans. Toutefois, ils 
doivent s’acquitter d’une mission de 
solidarité auprès des services de la 
commune. La réussite de l’action 
s’appuie donc sur un  engagement 
réciproque. 
« Jeunes de Lamentin, saisissez cette 
chance. Donnez-vous les moyens de 
réussir votre autonomie. Je souhaite 
la réussite pour chacun de vous », a 
conclu Liliane Maximin-Bajazet. 

Des jeunes de 18 à 25 ans bénéficiaires. 

La ville de Lamentin est aux côtés de sa jeunesse. 

Une grande assistance pour ce lancement. 
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aPPuI INdISPENSaBLE
une bourse pour soutenir 
les étudiants lamentinois
Afin d’aider le maximum de Lamentinois souhaitant 
poursuivre des études supérieures hors du départe-
ment, et qui ne disposent pas des ressources néces-
saires, la ville de Lamentin va mettre en place un nou-
veau système d’aide financière, la Bourse des Étudiants 
Lamentinois (BEL). 

dans le cadre de sa politique en 
faveur de la jeunesse lamenti-
noise, la municipalité accom-

pagnait financièrement les étudiants 
par le biais du Revenu Lamentinois 
Étudiant. Cependant, cette formule 
n’est pas aujourd’hui tout à fait ap-
propriée et mérite d’être améliorée. 
Aussi, la ville de Lamentin va créer 
la BEL, avec pour ambition de soute-
nir les jeunes partant étudier hors du 
département et ne disposant pas de 
ressources suffisantes. 
Cette bourse sera attribuée en te-
nant compte de la situation ainsi que 
des revenus de la famille. Elle sera 
versée pendant trois années consé-
cutives, les demandes devant être 
renouvelées chaque année. Un seul 
changement de cursus ou redouble-

ment sera pris en compte.
Il convient de noter que les récipien-
daires du précédent dispositif - Re-
venu Lamentinois Étudiant - ayant 
perçu une aide durant trois années 
n’auront pas droit à la Bourse des 
Étudiants Lamentinois. 

La BEL sera versée de la façon sui-
vante :
n un montant forfaitaire de 800 eu-
ros versé à la fin du premier trimestre 
à tous les étudiants lamentinois 
ayant fait une demande et répondant 
à certains critères ;  
n un complément versé, selon des 
conditions prédéfinies, au second 
trimestre uniquement aux étudiants 
les plus nécessiteux. Il sera compris 
entre 1400 et 2 200 euros.  

Nota bene

La Bourse des Étudiants Lamenti-
nois ne s’adresse pas aux étudiants 
en institut de formation en soins 
infirmiers, en école d’assistante 
sociale, d’éducateur spécialisé et 
kinésithérapie, car ils dépendent du 
ministère des affaires sociales et de 
la santé. Ils doivent donc contacter 
leur Conseil régional ou leur établis-
sement pour obtenir une bourse. 
Les étudiants en ISAB, lycées 
agricoles, écoles vétérinaires dé-
pendent du ministère de l’Agricultu-
re. Ils pourront toutefois bénéficier 
de cette bourse seulement si ces 
études ne sont pas financées.
Les étudiants rémunérés sous 
contrat d’apprentissage ou de pro-
fessionnalisation ou en congé indi-
viduel de formation sont exclus du 
dispositif, ainsi que les étudiants 
suivant des cours de mise à niveau 
linguistique dans un État étranger.
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Jeanne Nestor, 89 ans, résidait avec son fils 
handicapé, dans une construction très vétuste. 
Elle n’avait pas les moyens d’assurer les tra-

vaux de rénovation. Touchés par sa situation, les 
membres de l’association La Jeunesse Lamenti-
noise en Action (JLA) entreprennent de l’aider.
« Au départ, nous étions une association culturelle 
qui proposait des activités à ses membres. Nous 
avons décidé de mettre en place des actions de 
solidarité pour aider les Lamentinois en difficulté ». 
Les membres de l’association, créée en avril 2013, 
s’engagent à rénover le logement de Jeanne. Mais 
compte tenu de l’état de la maison, ils décident de 
tout raser et d’ériger une nouvelle construction qui, 
une fois terminée, est estimée à 100 000 euros.  
Une fête organisée avec le concours de la muni-
cipalité et de mécènes pour financer les travaux 
permet de dégager 9 000 euros de bénéfices. Des 
membres interviennent bénévolement en donnant 
de leur temps et en apportant leur savoir-faire. 
Des fournisseurs de matériaux (béton, ciment, par-
paings) acceptent soit de donner des matériaux, 
soit de proposer des tarifs très avantageux. 

La Jeunesse Lamentinoise en Action, une associa-
tion dynamique. De gauche à droite : Nelly Raphin 
(vice-présidente), Ronald Rocolat (président), Lidya 
Dagonia (trésorière), Gendré Centima (membre), Eu-
gène Abraham (membre), Joël Rocolat (vice-trésorier). 

JLA a débuté la construction de la maison fin janvier. 

La maison prend forme.   

Les travaux avancent bien grâce à la mobilisation 
de nombre de personnes. Chacun donne de son temps 

pour Jeanne.  

L’ancienne maison de Jeanne Nestor. 
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En empruntant la route qui traverse la section de Ber-
gnolles, une petite maison est en construction. Rien 
ne la distingue d’autres chantiers en cours dans la 
commune. Pourtant, ce projet porté par un groupe de 
jeunes Lamentinois est le fruit d’un élan de solidarité.

FoCuS Sur uNE aSSoCIatIoN
La jeunesse Lamentinoise 
en action construit la solidarité 

Les travaux commencés le 28 jan-
vier progressent rapidement. Le gros 
œuvre a été réalisé en moins de deux 
semaines. La charpente sera bientôt po-
sée. Malgré les dons divers, il ne reste 
plus aujourd’hui que 1 000 euros en 
caisse. Il reste encore à installer la fosse 
septique, à réaliser le béton de propre-
té et à poser les équipements (lavabo, 
toilettes). Pour ce faire, l’association 
prépare une prochaine soirée le 12 juil-
let à la salle Recept Plus avec le groupe 
Typical. Jeanne, hébergée provisoire-
ment à Lamentin suite aux démarches 
entamées par le Centre d’action sociale 

de Lamentin, devrait réintégrer son loge-
ment fin juillet. 
Dans ce projet, aucun organisme ou 
collectivité n’a été sollicité. « C’est pour 
nous un moyen de vérifier que nous pou-
vons mener un projet sans recourir à des 
subventions. Rien n’exclut que nous en 
demandions un jour ou l’autre. Mais il est 
important pour nous de ne pas dépendre 
de la volonté d’un élu ou d’une collectivité 
», tient à préciser Ronald Rocolat, le pré-
sident de l’association. « Pour nous, le 
principal ’était de faire ça pour elle, pour 
lui permettre de partir en paix quand elle 
quittera ce monde. » 

Pour qu’elle profite de ses vieux jours
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Cette nouvelle édition était une fois de plus 
l’occasion pour les associations de Lamen-
tin de faire découvrir leurs différentes activi-

tés au public et d’échanger entre elles pour qu’à 
terme il puisse exister une véritable harmonie 
des actions sportives et culturelles sur le terri-
toire. 
Ce sont vingt-cinq associations qui ont participé 
à cette manifestation. Elles ont pu communiquer 
sur leurs disciplines, via des ateliers d’initiation 
et/ou de démonstration, tout au long de la jour-
née.. Il y en avait pour tous les goûts, tous les 
publics et tous les niveaux. Chaque association a 
aussi pu inscrire ou renouveler l’adhésion de ses 
membres sur place. 
Plus d’un millier de visiteurs se sont succédé 
durant toute la journée, avec un pic de 11h à 
12h30. Ce fut un franc succès. L’événement a 
fait l’unanimité, de l’avis de tous les acteurs ainsi 
que du public. La nouvelle formule d’une jour-
née entière, avec un village étendu sur toute la 
zone et la possibilité de se restaurer sur place, 
a permis une meilleure cohésion pour l’initiation 
et l’échange entre les acteurs associatifs, le tout 
public et la ville.  

Des activités pour tous les âges
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La ville de Lamentin a organisé la 6e édition du Village 
des associations, qui s’est tenue durant la journée du 
13 septembre dernier, au Complexe sportif de Blachon. 
Vingt-cinq associations ont participé et contribué ainsi 
à la réussite de la manifestation. 

uN rENdEZ-VouS 
Pour SE rENCoNtrEr Et éCHaNgEr
Le Village des associations 
a tenu toutes ses promesses 

Liste des associations présentes et les 
activités proposées

• Secrets d’Antan : zumba  et danse traditionnelle 
• Laser Antilles Guyane : sécurité routière
• Les Ambassadeurs : boeufs tirants
• Les Hortensias : Majorettes et danses urbaines 
• A.J.C : Football 
• C.E.R.E.A.L : 
   Marche athlétique, Marche Découverte, Scrabble, Lecture
• Archipel des sciences 
• Stade Lamentinois : 
   Athlétisme, football, tennis, tennis de table
• Mash up Basket : basketball 
• VIDANGE : cyclisme adultes, football adultes  
• Melting Pot : Cours de soutien et aides aux devoirs
• Prwan PyÉ la Sek (P.P.L.S) : Paint Ball 
• Douceur des îles Culinaires
• Ti Mas Manten : actions culturelles Carnaval
• U.S.L. : cyclisme Route, VTT, BMX
• Le Club des Aînés : culture et sport , danse quadrille
• Les Libellules du Lamentin : 
   twirling Bâton, Fitness, Danse urbaine
• Karukéra Bike’s Land (KBL) : 
  formation Vélo (sous toutes ses formes)
• Lamentin Aviron Club (L.A.C) : aviron
• Zeb A Pik  971 : cyclisme Adulte UFOLEP
• Danse Passion : danse de salon 
• Karukera Stars : culture, carnaval 
• Blachon an Mouvman : culture et sport 
• ASC Vetiver : cyclisme Adultes UFOLEP 
• LA MANTE QWAN KI : Qwan ki do. De multiples activités ont été organisées dans le 

cadre du Village des associations.

De l’initiation à l’aviron. 
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I l existe des hommes qui imposent naturelle-
ment le respect quelles que soient leurs opi-
nions religieuses, politiques ou culturelles. 

Des hommes devant lesquels on s’incline 
parce qu’ils ont consacré leur vie entière à une 
seule noble cause. Alain Gayadine appartenait 
à cette catégorie d’hommes dont l’abnégation 
et le don de soi forcent l’admiration.
Né d’une famille paysanne de huit enfants 
habitant la section Ledoux à Lamentin, Alain 
Gayadine a effectué sa scolarité à l’école de 
Larozière, au collège de Lamentin, puis au ly-
cée de Baimbridge. Très tôt, il afficha son in-
térêt pour l’agriculture et a vécu avec passion 
le mouvement de grève déclenché par l’ Union 
des Travailleurs Agricoles (UTA) au début de 
l’année 1971 dans le secteur cannier. C’est à 
l’âge de 20 ans, alors qu’il venait d’être admis 
au concours d’infirmier, qu’il choisit de s’orienter 
vers le travail de la terre et de devenir agricul-
teur. 
En 1975, Alain Gayadine participa activement 
au grand mouvement déclenché par l’UTA et 
l’Union des Paysans Pauvres de la Guade-
loupe (UPG) pour la défense des intérêts des 
ouvriers agricoles et des planteurs de cannes 
à sucre. Homme désintéressé, homme d’ac-
tion et de terrain, il puisa toute sa force, toute 
sa science et toute son expérience dans la 
paysannerie. C’est ainsi que dans les années 
1980, il était parmi ceux qui luttèrent contre 
les spéculations foncières en participant aux 
occupations des terres dans le Nord Basse-
Terre. Il se battit aussi contre la fermeture 
de l’usine de Grosse-Montagne en 1996 et 

en paya un lourd tribut par la dégradation de sa 
santé.
Devenu secrétaire général de l’UPG en 2001, 
il continua à approfondir sa réflexion, ses re-
cherches et sa connaissance du monde paysan 
dans la société guadeloupéenne. Il devint ainsi 
une référence dans le monde agricole de Guade-
loupe et un pilier dans des organismes tels que 
l’UPG et la Confédération Paysanne de France.
Grand visionnaire, Alain Gayadine a prôné et 
cherché à mettre en application avec l’UPG, 
de grandes  idées pour l’agriculture guadelou-
péenne. 
Homme aimé et estimé, la disparition d’Alain 
Gayadine à l’âge de 61 ans laisse un grand vide 
dans sa famille. Le monde paysan perd un de 
ses plus fervents défenseurs. La commune de 
Lamentin et la Guadeloupe perdent un de leurs 
valeureux fils.
Dans une société en panne de repères, une so-
ciété où les modèles souvent venus d’ailleurs, 
mettent en avant l’individualisme et la recherche 
du profit, la vie d’Alain Gayadine nous interpelle 
sur notre engagement auprès des autres. Sa 
quête insatiable de justice pour l’amélioration des 
conditions de la vie de ses pairs, son ambition 
pour son pays donne une dimension spirituelle à 
son combat. Il possédait un talent qu’il a mis au 
service d’une cause. 
S’il avait une mission de vie, on peut dire qu’il l’a 
remplie entièrement et peut maintenant reposer 
en paix.

Texte proposé par Francelise Yéponde en collaboration avec Lu-
cien Gayadine, frère d’Alain. 

daniel Satan, célèbre gardien de 
but du Stade Lamentinois, est 
mort à l’âge de 73 ans. Le maire 

de Lamentin, Jocelyn Sapotille, en 
a gardé un souvenir impérissable : 
« Sympathique et toujours souriant, 
Daniel Satan a consacré sa vie à ser-
vir l’autre, comme sapeur-pompier. Il 
a aussi œuvré en tant que bénévole 
au Stade Lamentinois. Ancien gardien 
de but du Stade Lamentinois, il ne 
manquait jamais une rencontre ou un 
entraînement et dès lors qu’il y avait 
une contribution à apporter on pouvait 
compter sur lui. Avec la disparition de 
Daniel Satan, Lamentin a perdu un 
grand homme que nous regrettons 
tous ». 

Cette cérémonie organisée par 
l’amicale de la police municipale 
de Guadeloupe, en collaboration 

avec la ville de Lamentin, a réuni une 
centaine de policiers municipaux, des 
gendarmes, des douaniers, des poli-
ciers nationaux, des sapeurs pompiers, 
des élus ainsi que des anonymes. 
La tonalité et le contenu des discours 
des différents intervenants qui se sont 

succédés, l’émotion palpable qui pla-
nait sur la place de la mairie, ce jour-là, 
les paroles touchantes qui ont été pro-
noncées et la forte représentation des 
forces de l’ordre ainsi que des élus ont 
manifesté l’attachement porté à ceux 
qui sont chargés de nous protéger. 
La cérémonie s’est clôturée par des dé-
pôts de gerbes.

Instant de recueillement et d’émotion. 

La cérémonie s’est déroulée notamment en présence de Jocelyn Sapotille, maire de Lamentin, du représentant de la Douane, d’Astride Germain, respon-
sable de l’Amicale des policiers municipaux de la Guadeloupe, du capitaine Bissainthe, représentant des sapeurs-pompiers, du commissaire de police 
nationale de Pointe-à-Pitre, des représentants de la Gendarmerie et de José Toribio, représentant du Conseil général. 

Ho
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Dans l’après-midi du lundi 
12 janvier, sur la place de 
la mairie, face au monu-
ment aux morts, s’est 
déroulée une cérémonie 
en hommage à la poli-
cière municipale, Clarissa 
Jean-Philippe, tuée par le 
terroriste Amedy Coulibaly, 
à Montrouge, le 8 janvier.  

NoS graNdS HoMMES
alain gayadine, une vie au service de la guadeloupe 

daniel Satan, 
un homme 
au grand 
cœur

dEVoIr dE MéMoIrE
Hommage à Clarissa jean-Philippe

Alain Gayadine Daniel Satan
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Jeanne Nestor, 89 ans, résidait avec son fils 
handicapé, dans une construction très vétuste. 
Elle n’avait pas les moyens d’assurer les tra-

vaux de rénovation. Touchés par sa situation, les 
membres de l’association La Jeunesse Lamenti-
noise en Action (JLA) entreprennent de l’aider.
« Au départ, nous étions une association culturelle 
qui proposait des activités à ses membres. Nous 
avons décidé de mettre en place des actions de 
solidarité pour aider les Lamentinois en difficulté ». 
Les membres de l’association, créée en avril 2013, 
s’engagent à rénover le logement de Jeanne. Mais 
compte tenu de l’état de la maison, ils décident de 
tout raser et d’ériger une nouvelle construction qui, 
une fois terminée, est estimée à 100 000 euros.  
Une fête organisée avec le concours de la muni-
cipalité et de mécènes pour financer les travaux 
permet de dégager 9 000 euros de bénéfices. Des 
membres interviennent bénévolement en donnant 
de leur temps et en apportant leur savoir-faire. 
Des fournisseurs de matériaux (béton, ciment, par-
paings) acceptent soit de donner des matériaux, 
soit de proposer des tarifs très avantageux. 

 Un magnifique ballet a été 
présenté par le groupe SOBO, 

le 17 janvier. 
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e Voeux du Maire

Structuration du bourg et redyna-
misation du petit commerce, mais 
aussi mise en œuvre de grands 
projets comme Ravine Chaude et 
l’usine de biomasse. À l’occasion 
des vœux qu’il a prononcés le 
28 janvier dernier, à l’attention 
des chefs d’entreprise, Jocelyn 
Sapotille a présenté une véritable 
vision économique pour Lamentin. 

Vœux du MaIrE aux 
ENtrEPrISES Et CoMMErçaNtS
“Lamentin résolument axé 
sur le développement 
économique”

Le maire a ensuite détaillé les 
grands projets qui vont impacter 
l’avenir proche de Lamentin. Ra-
vine Chaude qui, cette fois, est 
bien repartie avec un planning sui-
vi, contrôlé, et une date de livraison 
fixée en novembre 2015. «Ravine 
Chaude c’est une quinzaine d’em-
plois directs et presque autant 
d’emplois indirects », a-t-il indiqué. 
L’extension de la zone de Jaula est 
une priorité par l’activité de l’entre-
prise AER, la construction d’une 
unité de production d’électricité 
à partir de la biomasse et des or-
dures ménagères résiduelles. Les 
projets Ravine Chaude et l’usine 
de biomasse devraient générer 35 
emplois directs.  
Est également en cours, l’aména-
gement d’une salle de formation 
aux métiers du spectacle et de 
l’audiovisuel. Cette salle pourra 
être aussi utilisée pour les spec-
tacles. La Maison des Goûts et des 
Saveurs sera construite sur le ter-
ritoire de Lamentin, dans le cadre 
du Pôle d’Excellence Rural, finan-
cé par la CANBT. Ce sera un haut 
lieu de la gastronomie antillaise et 
française. La maison des goûts et 
des saveurs deviendra une escale 
prisée dans le parcours touristique.
Autre information donné par le 
maire : les lamantins arrivent en 
avril, selon le dernier planning. Tout 

est bouclé. Le maire dit attendre la 
confirmation de la présence de Sé-
golène Royal qui souhaite être pré-
sente à l’arrivée des mammifères. 
Le maire a aussi évoqué le Plan 
d’aménagement et de Développe-
ment durable qui prévoit un renfor-
cement de l’urbanisation. Ces nou-
veaux espaces urbains concernent 
quatre grandes zones : Caillou, 
Pierrette, la jonction La Rosière/
Desbonnes/ Paul et le Bourg à par-
tir du terrain Adelaide. A l’horizon 
2020,  Jocelyn Sapotille espère que 
Lamentin sera forte de 20 000 habi-
tants. « C’est un seuil nécessaire et 
critique. Nécessaire, a t-il expliqué, 
pour que notre ville ne soit pas une 
ville dortoir, mais une ville avec une 
densité de population permettant 
aux gens d’habiter, de travailler, de 
consommer, de s’amuser, de faire 
du sport. C’est aussi pour nous une 
limite, car au-delà, se créent des 
problématiques d’équipements pu-
blics et de qualité de vie ». 
Enfin, le maire a annoncé que l’offre 
médicale s’améliorera à Lamentin 
avec le regroupement à Blachon de 
plusieurs jeunes médecins. Ce pro-
jet est en train de se réaliser avec 
le soutien de l’Agence Régionale 
de la Santé et l’accompagnement 
de la ville et de la CANBT.

ravine Chaude, l’usine de biomasse et les autres projets 

Le développement écono-
mique, le soutien aux en-
treprises, ne sont pas des 

compétences propres de la 
commune. Mais nous avons choisi 
de mettre l’accent sur ces activités. 
Nous avons un adjoint chargé du 
développement économique et des 
grands projets, et plusieurs élus dé-
légués sont en charge l’aide aux en-
treprises, l’animation économique, 
le développement touristique et le 
soutien aux agriculteurs. » C’est 
avec ces mots que le maire de La-
mentin Jocelyn Sapotille a accueilli 
les quelque 500 chefs d’entreprises 
et commerçants qui avaient répondu 
à son invitation, le 28 janvier à la 
salle des fêtes de Lamentin, à l’oc-
casion des vœux qu’il leur formulait. 
Avant de parler grands projets, le 
maire a clairement souligné sa vo-
lonté de redynamiser le commerce 

de proximité.  L’animation du bourg, 
a-t-il expliqué, est vecteur de déve-
loppement économique, commercial 
et culturel. Il a cité en exemple Nwèl 
Manten bèl et a promis dans la fou-
lée la mise en place d’un marché 
hebdomadaire nocturne, dès cette 
année 2015. Dans la même veine, 
Jocelyn Sapotille veut promouvoir 
également un grand carnaval noc-
turne. « Une occasion supplémen-
taire, dit-il, d’animer encore la ville et 
d’inciter les Lamentinois à fréquen-
ter le bourg. » 
Sensible aux difficultés du com-
merce de proximité qui, au-delà de 
l’activité économique, crée du lien 
social, le maire a décidé de mettre 
en place un service administratif dé-
dié à l’économie avec un gros volet 
d’aide aux petits commerçants.

des vœux emplis de force 
et d’ambition pour l’avenir 
Mi-janvier, Jocelyn Sapotille a également présenté des 
vœux au personnel, puis aux associations et aux nou-
veaux résidents. 

Le 16 janvier à partir de 20h,  à Lakasa, à Baie-Mahault, 
700 invités - les agents municipaux et leurs invités, ont 
participé à la soirée des vœux organisée par la munici-
palité. L’équipe municipale, mais aussi le groupe Karu-
kera Steel Pan, étaient présents pour les accueillir. Le 
maire Jocelyn Sapotille a évoqué, dans son discours, le 
renforcement de l’encadrement et la restructuration des 
services en cours : « Nous avons promis une adminis-
tration forte et elle le sera. Elle le sera par l’organisation 
des services et par la qualité de vos prestations. » Il a 
également affirmé : « 2015 sera l’année du début de la 
modernisation, de la dématérialisation des procédures 
et des relations avec les administrés ».
Par la suite, la fête s’est poursuivie avec le show de Tanya 
Sain- Val, puis une agréable ambiance assurée par un DJ.

Des messages forts adressés par le maire

Le lendemain, à la salle des fêtes, la cérémonie des 
vœux du maire aux associations et aux nouveaux rési-
dents a rassemblé environ 400 personnes. Lors de son 
discours, Jocelyn Sapotille a souhaité la bienvenue aux 
nouveaux Lamentinois et a notamment déclaré : « Nous 
voulons vous offrir une ville dynamique, propre, pai-
sible. Notre objectif est que vous soyez heureux et fiers 
de vivre à Lamentin. » Il a tenu à adresser un message 
fort au monde associatif : « Vous êtes au cœur même 
de notre action politique. Nous comptons sur vous pour 
renforcer la cohésion sociale, pour lutter contre l’oisi-
veté, pour lutter contre l’isolement, pour développer la 
solidarité, pour redynamiser la vie culturelle et spor-
tive. Nous sommes en marche vers la réussite », a t-il 
souligné en conclusion. 

Jocelyn Sapotille : «Ravine 
Chaude c’est une quinzaine 
d’emplois directs et presque 
autant d’emplois indirects ». 
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Informations pratiques agenda
Le marché nocturne
A partir du mois d’avril, le marché nocturne, Vilaj Manten, se déroulera tous les samedis, de 
17h à 21h, rue de la République du Mahato à la Poste. Une déviation sera mise en place. 

Les lamantins bientôt chez nous 
L’arrivée très attendue des mammifères est prévue courant avril. 

PErMaNENCE
Aide au logement
KARUKERA LOGEMENT -  4e mercredi de chaque mois  
Interlocutrice : Mme Virassamy

Aide pour différent juridique
Conciliateur de justice - 3e mercredi de chaque mois de 9h à 12h
Interlocutrice : Mme Gerty Molongo
Le conciliateur de justice aide à trouver une solution amiable pour un différend sur 
des droits entre deux parties, qu’elles aient ou non déjà saisi un juge. Il ne peut inter-
venir qu’avec l’accord des parties et pour une durée limitée.

Ces permanences se déroulent à la médiathèque. 
Pour tout renseignement : 0590 25 36 48. 

Vous désirez construire, agrandir ou réhabiliter votre maison ?
Permanence du Conseil d’Architecture d’Urbanisme et de l’Environnement de la 
Guadeloupe (CAUE) - le 3e mercredi du mois, au Service Urbanisme (18  mars, 15 
avril, 20 mai, 17 juin, 15 juillet, 16 septembre, 21 octobre, 18 novembre, 16 décembre 2015) 
Conseil d’Architecture d’Urbanisme et de l’Environnement de la Guadeloupe
n° 46 Centre commercial le Pérou, Bât B 1er étage, BP 136, 97181 Abymes Cedex
Tel 0590 81 83 85 / Fax 05 90 81 74 76 /contact@ caue971.org - www.caue971.org

ÉTABLISSEMENTS Janvier Février Mars Avril Mai Juin
Centre Ville - Blachon, Lotissement Les Lauriers - Lotissement Colibri - 
Résidence de l’Habitation 1 et 2 - Cité Jean Jaurès, Lot Villeneuve - Quartier 
d’Orléans

12 9 9 13 11 15

Lotissement Crâne 13 10 10 14 12 16
Lotissement Crâne – Lotissement Bréfort 1 et 2 14 11 11 15 13 17
Grosse Roche Lemercier – Bagatelle – Monnier – Germillac – Richard - Espé-
rance

15 12 13 16 15 18

Carrefour de Routa-Borel – Routa – Vaughenlieu – Chabert – Pierette – Roussel 16 13 16 17 18 19
Roussel – Bergnole – Montauban – Cocoyer – Grosse Montagne – Desbonnes 
– La Rosière – Ledoux - Volny

19 16 18 20 20 22

Paul – Chartreux – Poirier – Ravine Chaude – Gédon - Chouchou 21 18 20 22 22 24
Lotissement Montalègre 23 20 23 24 25 25
Pichon – Boisbert – Boyer – Donotte – Bois-Islet – Castel – Faugas - Caillou 26 24 25 27 27 26
Caféière – Vincent – Bellevue Darras – Vincent – Jaula – Lamoisse – La Boucan 28 26 27 29 29 29

L’actu de Lamentin sur le web
Retrouvez toute l’actualité, les informations pratiques et les photos  de la ville sur Facebook 
Ville Lamentin Guadeloupe, Twitter @MairieLamentin, Instragram @villedulamentin971 et le 
site www.villelamentin971.fr. 

Calendrier de ramassage des encombrants et des déchets verts à Lamentin

MarS

14 - « Ma ville se ligue contre le 
cancer »
Manifestation organisée par le Comité 
de la Guadeloupe de la Ligue contre le 
cancer 

L’entrée en 6e sans DVD (Drogue, 
Violence, Délinquance)

du 23 au 28  -  25e édition de la Se-
maine de la Presse
Thème « Une info, des supports »

27 - Concours sportif des CM2 au 
stade municipal

avrIl

11 - « Les 15 km pédestres de Lamentin »
Course hors stade avec en ouverture des 
courses pour les enfants dès le matin 
« Course pédestre Ti Manten » 

du 25 au 26 avril  - Mémorial Max 
Martial
Compétition de VTT organisée en la 
mémoire de Max Martial, 1er président 
de VTT du Comité régional cycliste de 
Guadeloupe et bénévole émérite du 
monde associatif de Lamentin.

MaI

8 – Commémoration de la Victoire du 
8 Mai 1945

Prix de la ville « Sport »
Concours en direction des classes de 
CM2. Epreuves : course de 600 mètres, 
lancer de balle et saut en longueur

19 et 29 - Les Foulées des CM1
Rencontres sportives inter-classes des 
CM1 de Lamentin « cross relais » au 
stade municipal.

du 25 au 29 -Abolition de l’esclavage
Semaine d’animations autour de l’abo-
lition de l’esclavage (ateliers, confé-
rences, exposition, etc.) 

28 – Mémorial Harry Zamore
Course de relais hors stade

du 28 mai au 1er juin : Fête patronale 
«  Lamentin en Fête » 

La ville de Lamentin peut s’ennorgueillir 
d’avoir deux beaux groupes carnava-
lesques, chaleureux et dynamiques. 
Dans les rues guadeloupéennes, lors 
des différents défilés, ils ont participé 
à faire de ce carnaval un spectacle 
éblouissant pour petits et grands. Merci 
à eux ! Et bonne continuation ! 

	  

BELLE SaISoN CarNaVaLESQuE
Bravo aux groupes lamentinois 
Mass Manten  et
karukéra stars! 

Le maire reçoit chaque jour en mairie
Le maire informe la population que les élus et lui-même reçoivent tous les jours en mairie. 
En dépit de cette disponibilité, les demandes de réception restent nombreuses. La  vic-
toire de l’actuelle équipe municipale a répondu à une forte attente. 
Dès son installation, 700 demandes de rendez-vous étaient adressées au nouveau maire. 
Il a depuis reçu personnellement 814 administrés. Les autres élus ont quant à eux reçu 
360 lamentinois. 
Le maire et son équipe mettent tout en œuvre pour réduire les délais de réception et de-
mandent à la population patience et compréhension. Cependant, le maire assure d’ores 
et déjà que chaque Lamentinois qui en fera la demande sera reçu. 
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